
跨灣大橋同日啟用
將軍澳藍田隧道及將軍澳跨灣大橋昨早8時正式通

車，跨灣大橋成為全港首條三合一海上高架橋，同時
具備行車道、單車徑和行人路。昨早約7時20分已有
車到日出康城一端的跨灣大橋入口等候，也有行人和
踩單車人士等候上橋 「爭飲頭啖湯」，踏入8時正，
多架警方電單車及一輛工程車開路，帶領車龍起步。
行人路和單車徑部分，很多是一家大細前來參觀，橋
上人頭湧湧 「打卡」，單車徑起步位置由於太多單
車，有人 「炒車」受傷，要出動救護員協助。

為了解通車日的運作是否符合預期，行政長官李家
超昨日視察運輸署緊急事故交通協調中心，他表示很
欣慰看到市民積極使用新路，運作情況大致暢順，亦
看到市民均表示開心、歡迎。新路可令市民節省最多
20 分鐘交通時間，是一個好的結果。其實由前晚 10
時起，多個部門人員包括運輸署、土拓署、路政署、
警方及承建商員工已一直在協調中心努力，確保將軍
澳隧道免收費，市民不需要付三元隧道費，另外有很
多改變，包括新改道，以及指示牌的改變等，都做了
大量的工作，他對此表示感謝。

完善運輸網可創更多商機
財政司司長陳茂波昨天在網誌提到，新路開通切實

便利居民的生活出行，亦令商戶及企業的物流運輸更

迅速穩妥。他稱大型造
地項目能夠帶來契機，
創造更多更便捷、更具
效益的交通及基建網
絡，其中交椅洲人工島
將聯通機場和港珠澳大
橋，加上新建鐵路和道
路網絡，包括第四條過
海隧道，將接通港島
西、大嶼山及新界西
北，有助激活香港整個
西部的交通網絡，優化
香港的整體布局。

陳茂波強調會繼續以
「基建先行」及 「創造容量」的規劃方針推動運輸基

建項目，具前瞻性地配合長遠發展所帶來的運輸和物
流需求，完善運輸網絡，並釋放主要運輸基建沿線周
邊地區的發展潛力。

運輸及物流局局長林世雄昨日在電視節目表示，很
有信心將藍隧道可以分流到將軍澳隧道三至四成車
流，因為早前運輸模型推算能夠做到，將藍隧道和將
軍澳隧道分別位於南面和北面，可讓區內人口根據居
住地或目的地選擇不同路線，前往觀塘或九龍東。

運輸署呼籲，由於今日是新路開通後首個上班日，
繁忙時段或會較混亂，當局會密切監察，需要時會調

整燈位疏導交通，市民上班上學要留意交通安排。

增五巴士線往來多區
同時，今日起將軍澳區內新增五條巴士路線，平日

繁忙時間行經將藍隧道，來往將軍澳至大埔、荃灣、
長沙灣及尖沙咀等地。其中，九巴開辦三條將藍公路
快線，包括96線(將軍澳康盛花園來往大埔工業)、
290E線(將軍澳工業來往荃灣西站)及298X線(坑口北
將軍澳醫院來往長沙灣甘泉街)；城巴新增兩條 「康城
快線」巴士路線，分別為790線及795線，由將軍澳日
出康城經將藍隧道開往彌敦道及油尖旺區一帶。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：將軍澳藍田隧道及將
軍澳跨灣大橋昨日通車，運作情況大致暢順，運輸署呼籲
上班上學市民今日要留意交通安排。同時，今日起將軍澳
區內新增五條巴士路線，經新路來往將軍澳至大埔、荃
灣、長沙灣及尖沙咀等地，其中九巴佔三條、城巴兩條。

將藍隧道通車首日暢順
運署籲市民留意交通安排
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多層現代產業樓用地
首五幅明年招標

港府批美對黎智英案作失實荒謬言論

第四屆「創科博覽」
今起會展舉行

【香港商報訊】香港特別行政區（特區）政府昨日
強烈譴責及反對美國國務院完全罔顧事實，就香港特
區法院依法就黎智英欺詐案的判刑作出失實、誤導和
干預司法公平審訊的荒謬言論，對香港司法制度作出
政治干預、惡意抹黑。

斥美方破壞法治精神
特區政府發言人強調，案件被告充分行使其辯護

權，由擁有獨立審判權的法庭在公開聆訊後基於事實
和證據判刑，而判刑理據亦已在公開的判刑理由書中
詳細解釋。有關案件為一宗欺詐案件，與新聞和言論
自由無關。正如判詞中指出，該案的性質純然是一宗
簡單的欺詐案，不應把案件的審訊扣上任何政治帽
子。這對控辯雙方以及整個社會都是不公平的。

基本法第85條訂明，香港特區法院獨立進行審判，

不受任何干涉。特區政府嚴正敦促美方停止干預香港
特區的審判獨立和內部事務。

發言人指出，美方為達其政治利益，公然干預法庭
公正審訊案件，嚴重破壞法治精神，違反國際標準及
國際法，更歪理成群，只暴露其霸凌野蠻，失信於
人。

外交公署表強烈不滿和堅決反對
另外，針對美國務院發言人、國會個別政客罔顧是

非曲直，對香港特區法院依法裁判黎智英欺詐案說三
道四，惡意詆毀香港人權法治狀況，外交部駐港公署
發言人表示強烈不滿和堅決反對，正告外部干預勢力
立即停止藉人權之名干擾特區司法活動，立即停止干
涉香港事務和中國內政。

發言人表示，法治是香港繁榮穩定的重要基石，香

港居民依法享有的言論、新聞、結社等權利自由得到
充分保障。但權利自由不是違法犯罪行為的 「通行
證」，不是罔顧法律之人的 「免罪牌」，更不是反中
亂港分子的 「特權書」。任何人無論其有何身份背
景，背後有何勢力支持，都沒有法外特權。黎智英欺
詐案事實依據充分、程序完全合法、判決依法公開，
特區法院依法審判正當合法合理，天經地義、無可指
摘、不容置喙。

發言人指出，一起普通的刑事案件，就因其涉及個
別違法犯罪的反中亂港分子，美方就急不可耐地跳將
出來，不分青紅皂白地給中國政府和香港特區政府扣
上一頂 「不尊重新聞自由」的帽子橫加指責，讓世人
再次看清黎智英的 「代理人」和 「馬前卒」身份。美
方常常把法治公平正義掛在嘴邊，卻一再將違法犯罪
分子美化為 「人權先鋒」，對特區法院公正審判妄加

置評，為反中亂港分子撐腰張目，赤裸裸將政治操弄
凌駕於特區法律之上，明晃晃將 「人權」當做政治表
演和利益輸出的工具，是非不明、黑白不分、公義不
存，還有何面目以 「人權衛道士」自居？

抹黑無阻港發展前景
發言人強調，香港是中國的香港，香港事務純屬中

國內政。外部干預勢力任何誣衊抹黑都阻擋不了香港
由亂轉治、由治及興的歷史大勢，都改變不了香港繁
榮發展的光明前景，都遲滯不了中華民族偉大復興的
鏗鏘步伐。他們敦促有關國家和政客認清形勢，恪守
不干涉內政等國際法原則和國際關係基本準則，切實
尊重法治精神，立即停止包庇和美化違法犯罪分子的
徒勞之舉，立即停止對香港人權法治的詆毀抹黑，立
即收回干預香港事務和中國內政的 「黑手」。

【香港商報訊】浪琴香港國際賽事昨日在沙田馬場
圓滿舉行，全日上演四場國際一級賽，其賽程由1200
米至 2400 米，總獎金高達 1.1 億港元，吸引共 45 匹
（21匹海外，24匹本地）來自香港、日本、法國、德
國、愛爾蘭、澳洲及新加坡等七個國家及地區的賽駒
參與。香港隊在馬迷的吶喊助威下，摘下其中三項一
級賽的桂冠。昨日的入場人數為45305人，是過去三
年來的新高，投注額17億2900萬港元。

創逾三年以來新高
香港國際賽是全球馬壇一年一度的盛事之

一，被譽為 「世界草地錦標大賽」，不僅是全
球頂級騎師、練馬師及馬主的目標所在，也在
全球專業馬界及馬迷心中享有崇高地位。兩年
來，香港國際賽從未取消。今年的國際賽更是
得益於香港進一步放寬的防疫措施，賽事規模
更盛大，規格更國際。馬迷毋須預約便可入場
觀賽，故比賽吸引逾4.5萬名觀眾入場，創逾三
年以來的新高。同時，香港入境防疫措施的放
寬，也迎來約300名海外人士參與浪琴香港國際
賽事，包括海外賽駒的馬主、練馬師、騎師、
馬房工作人員、海外賽馬機構或組織的高層與
海外賽馬傳媒等。相較去年僅50名海外人員來

港參與賽事，並採閉環式管理，可說是相差甚遠。
香港賽馬會行政總裁應家柏在賽後表示： 「我要感

謝我們的團隊，他們做得非常出色。六星期前，我們
不知道應以何種形式、何種方式來做這件事（浪琴香
港國際賽事）。作為一個團隊，我們從不放棄。我要
感謝特區政府對這樣一個全球性活動的大力支持。這
是一個真正的全球賽馬盛事，聚集了八十多個國家/
地區，全世界熱愛賽馬的人都把目光投向了香港。」

港駒摘三項一級賽桂冠
賽日焦點之一，是代表香港出戰、有兩屆香港馬王

之稱的 「金鎗六十」第三度出戰浪琴香港一哩錦標。
此賽吸引10匹來自日本、澳洲與香港的代表參與角逐
．賽前大熱門 「金鎗六十」在第四檔出閘後留居中間
位置，而次熱 「加州星球」則在二檔出閘後領先。轉
彎入直路時，各駒展開強力衝刺， 「加州星球」最終

以馬頸位之差，擊敗 「金鎗六十」勇奪冠
軍，澳洲代表 「指數定律」則以第三名過終
點。

在另一場浪琴香港短途錦標中， 「福逸」
以四分三馬位之先力壓主隊另一代表 「好眼
光」，直領過終點，贏得其在港第四場一級
賽。

全日壓軸上演的浪琴香港盃，大熱門是香
港代表 「浪漫勇士」，由沈集成訓練。此駒
自第七檔出閘後留居中間位置。入直路後，
麥道朗催策坐騎發力上前，在最後三百米率
先跑出，而且愈跑愈勇，最終以四個半馬位
之先，輕鬆拋離日本代表 「野田小子」奪
冠。賽後，政務司司長陳國基頒發獎盃予勝
出馬匹的馬主及騎練。

入場觀賽毋須預約
因疫情防控要求，去年國際賽的入場及餐

飲安排均有所限制，其中入場人士必須預
約，並只可在餐飲處所進食。隨疫情逐步緩
和，今年入場人士毋須預約便可入場觀賽，
馬迷更容許在馬場的室外範圍飲食。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：在國家科學技術
部和中國科學技術交流中心支持下，團結香港基金舉
辦的第四屆 「創科博覽」，今日(12日)起至22日一連
11日在灣仔會展3F-G展廳舉行，市民無須登記，可
免費入場。本次展覽已獲批成為慶祝香港特別行政區
成立25周年認可活動。展覽以 「科技引領未來」為主
題，展示國家 「十三五」科技創新成就，提升港人身
份認同感及民族自豪感。

以「科技引領未來」為主題
是次展覽的五大亮點包括： 「大國重器」全列陣，展

示國家在航天、陸地、深海、智能、生物科技的領先成
就及技術； 「首次來港」，部分星級展品首次亮相香
港； 「航天探索全覆蓋」，展示國家載人航天、探月工
程、惠及民生航天科技；沉浸式 「創科之旅」場景新體
驗；及 「香港驕傲」，展示特區成立25周年科研成果。

當中， 「國家科技成就」主題展區的旗艦， 「航天
探索」部分將集合神舟載人飛船、天舟貨運飛船、中
國空間站、長征系列火箭等載人航天工程專項；嫦娥
四號、嫦娥五號及月球表土樣本等探月工程專項，以
及北斗三號全球衛星等惠及民生的航天科技成就，全
景描繪 「航天創造美好生活」。

「祝融號」模型首亮相
據介紹，部分展品是首次展出，包括中國第一輛火

星車 「祝融號」的1：1模型、中國第一個自主火星探
測器 「天問一號」的陸平台、地表最快時速600公
里高速磁浮交通系統、中國挖掘隧道最大直徑盾構機
「京華號」等。
另外，為慶祝香港回歸祖國25周年，團結香港基金特地

成立由香港各所大學資深科學家組成的評審委員會，在50
多個被提名的科研項目中，推選出水準卓越，而又具代表性
的25項科研項目在創科博覽展出。

浪琴國際賽吸逾4.5萬馬迷入場

稅務代表(30多年經驗專業人仕處理)

清盤除名/個人破產申請

稅務申報及顧問

年報及公司秘書服務

成立中國公司或辦事處

成立本地，海外及BVI公司

註冊地址及代理人

會計理帳

商標註冊

草擬各類合約

地址：香港皇后大道中340號
           華秦國際大廈18樓
電話：(852)2581 2828
傳真：(852)2581 2818
電郵：enquiry@butdoyeungcpa.com

 (in voluntary liquidation)

Company No. 1480689

(Sgd)CHENG KA FONG

NOTICE is hereby given, in accordance with the BVI 
Business Companies Act, 2004 that the above named 
company, is in voluntary liquidation. The voluntary 
liquidation commenced on 2022/12/06 and CHENG KA 
FONG of Room B, 10/F., Tower A, Billion Centre, 1 
Wang Kwong Road, Kowloon Bay, Kowloon, Hong 
Kong is the voluntary liquidator. 

 Voluntary Liquidator

Dated: 2022/12/06

VIVID SPOTLIGHT HOLDINGS LIMITED

李家超（前排中）昨日視察運輸署緊急事故交通協調中心。 政府新聞處

浪琴香港國際賽事吸引逾4萬人入場觀賽，創逾三年入場新高。

「創科博覽」 今起會展舉行，部分星級展品如祝融
號火星車模型屬首次亮相。 記者 蔡啟文攝
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【香港商報訊】政府發展新界土地時，包括推動多
層現代產業大樓，除可推動產業發展，又可具土地效
益的方式整合棕地作業。發展局局長甯漢豪昨日在其
網誌透露，受影響的棕地作業者及持份者大部分都對
多層現代產業大樓很有興趣；明年起會陸續為首批五
幅位於洪水橋和元朗的土地進行招標，不少於三成樓
面面積將以相若棕地市場租金水平租予受影響的棕地
經營者，期望首批多層大樓可於2027/28年落成。

予棕地營運商發展機遇
甯漢豪昨日在其網誌邀請發展局副局長林智文簡介計

劃，並講解如何協助受影響的棕地作業經營者。林智文
表示，政府發展新界土地時會全面規劃，在集中發展的
效益考慮下，為產業提供充足的土地作長遠發展。以北
部都會區為例，洪水橋／廈村新發展區及元朗南發展區
已預留了72公頃土地作工業及物流用途，當中大部分
（69公頃）會用作發展多層現代產業大樓，支援不同的
工業用途，包括物流及港口後勤、車輛維修及保養、製
造 「組裝合成」組件、現代製造業等。

政府委託顧問公司與業界人士進行了約30次訪談，
一些行業如物流和汽車維修相關行業的持份者，對發
展多層現代產業大樓很有興趣，有意持續投資有關大
樓以擴大其核心業務，部分棕地營運商（尤其是建築
材料儲存和廢物回收行業）認為，他們需要面積較大
的無柱空間和低廉的租金，故希望有關計劃在建築設
計、租金等都能配合他們的需要。

林智文稱，政府明年起會陸續為首批五幅位於洪水橋
和元朗的土地進行招標，政府將要求發展大樓的企業，

把不少於三成樓面
面積交予政府，供
政府透過代理機構
以相若棕地市場租
金的水平租予受影
響的棕地經營者，
初步為期約 5 至 10
年，期望首批多層
大樓最早可於2027/
28年落成。
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